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令和元年第４回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．蜂須賀千雅 

１１月１５日 

 １ 

 

 東大和市における台

風の対応について 

① 東大和市内における令和元年の台風の被害状況

と今後の課題と取り組みについて 

     ９：００    

  ２  歯科口腔保健につい

て 

① 口腔の健康の保持、増進の現状を踏まえ、今後

の取り組みについて 

② 歯科疾患の予防への現状を踏まえ、今後の取り

組みについて 

③ 生活の質の向上に向けた口腔機能の維持、向上

の今後の取り組みについて 

④ 定期的に歯科健診や治療を受けることが困難な

方への歯科口腔保健への今後の取り組みについて 

⑤ 歯科口腔保健を推進するために必要な社会環境

の整備への今後の取り組みについて 

２．根岸 聡彦 

１１月１５日 

     ９：０４ 

 １  東大和市の自然災害

対策について 

① 自然災害への対応策について 

ア 自然災害リスクの認識に対する考えは 

イ 減災に向けた今後の課題と取り組みは 

    

  ２  コミュニティ・スク 

ールについて 

① コミュニティ・スクールの運営内容は 

② コミュニティ・スクール開設による効果と課題 

 は 

③ 児童・生徒や地域から見たコミュニティ・スクー

ルの評価は 

④ 先生から見たコミュニティ・スクールの評価は 

⑤ 今後の課題は 

    

  ３  東大和市の下水道事

業について 

① 東大和市下水道総合計画について 

ア 計画の進捗状況は 

イ 今後の課題と対応策は 

② 下水道事業の運営について 

ア 下水道会計の現状は 

イ 管渠の更新を見据えた今後の展望は 

３．床鍋 義博 

１１月１５日 

   ９：０５ 

 １  台風の対応について ① 市内の被害状況と対応について 

② 避難所の開設について 

③ 災害情報の提供について 

    

  ２  行政運営における人

材の活用について 

① 東大和市人材育成基本方針について 

② 東大和市における女性職員の活用について 

③ 非正規職員について 

④ 民間委託について 

⑤ 地域で活動する団体や個人の活用について 

４．大后 治雄 

１１月１５日 

  １５：１３ 

 １  市民の生活と困窮対

策について 

① 孤独死防止対策と事後の対応について 

 ア 市の現状と対応は 

 イ 他自治体の現状と対応は 

 ウ 今後の課題は 

② 行旅死亡人対策について 

 ア 市の現状と対応は 

 イ 他自治体の現状と対応は 

 ウ 今後の課題は 

５．中野志乃夫 

１１月１９日 

  １０：１５ 

 １ 

 

 

 元号西暦の併記につ

いて 

① 東大和市の公文書では元号のみの表記としてい

るが、社会の流れとして元号西暦併記にするべき

ではないか。 
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（中野志乃夫）  ２  戦災変電所について ① ２０２０年８月に東大和市で戦争遺跡保存全国

シンポジウムの大会が開催されるが、その意義を

市はどう認識しているのか。 

② 戦災変電所を教育現場では、どのように活用し

ているのか。 

③ 旧日立航空機株式会社に関する記述で、事実誤

認が市史等で散見されるが、どのように訂正・対

処していくのか。 

④ 戦災変電所の存在価値を市役所全体で認識し、

平和のシンボルとして内外にもっと発信すべきと

考えるが、市はどう認識しているのか。 

６．木戸岡秀彦 

 １１月１９日 

   １１：１５ 

 １ 引きこもり支援につ

いて 

① 引きこもりの高齢化が年々増加してきている中、

民生委員、社会福祉協議会、高齢者ほっと支援セ

ンターなどの関係機関と連携をとり、支援の手を

差し伸べる必要があると思うが、市の認識につい

て伺う。 

② 引きこもり支援につながるセミナーの実施につ

いて 

    

  ２  災害対策について ① 台風１９号の影響により発生した、蔵敷１丁目

の付近の土砂崩れ等、芋窪１丁目の倒木被害の対

応と復旧対策について伺う。 

② 再発防止の取り組みについて伺う。 

③ 近年台風などの暴風雨の影響で、狭山緑地など

の樹木の倒木が多く、住民から不安の声を聴いて

いる。剪定を行っていても、樹木の高さ剪定が行

われていないことから、倒木の危険性があるため、

高さ剪定をする必要があると考えるが、実施でき

ないか。 

④ ペットの避難について 

ア いざ災害が起きた時の避難所対応は、どのよ 

うになっているのか。 

イ ペットを含む避難訓練の実施が必要と思われ 

るが、市の認識について伺う。 

    

  ３  犬のフン対策につい

て 

① イエローチョーク作戦の実施について 

 ア 実施に向けた取り組みをしていくとのことだ

が、具体的な実施時期と内容についてはどのよ

うになっているのか。 

 イ 課題はあるのか。 

 ウ 広く市民に周知するため、市報、ＳＮＳ等で

案内する必要があると考えるが、いかがか。 

    

  ４  コミュニティタクシ 

ーについて 

① 芋窪地域の試行運転の進捗状況について伺う。 

    

  ５  ＡＥＤの有効な設置

について 

① ２４時間営業のコンビニへの設置を再三求めて

いるが、改めて必要性について、市の認識を伺う。 

② 緊急時、夜間、休日いつでも使用できるよう公

共施設の屋外への設置の必要があると考えるが、

市の認識について伺う。 

７．大川  元 

１１月１９日 

  １３：３４ 

 １  介護離職を防ぐため

の市の施策について 

① 市職員に対する制度について 

② 市民に対する取り組みについて 

③ 市の介護予防に対する取り組みについて 
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（大川  元）  ２  災害時における市の

対応について 

① 東大和市立郷土博物館の避難所としての利用に

ついて 

② 芝中中央公園に太陽光を用いた非常用電源の設

置について 

    

  ３  東大和市生涯学習・

生涯スポーツ推進計画

について 

① スポーツ実施率の向上について 

② 高齢者のスポーツ推進について 

③ スポーツ相談窓口の充実について 

    

  ４  小中学生のいじめ、

悩み相談について 

① 東大和市における夜間のいじめ、悩み相談体制

について 

② ラインアプリを活用したいじめ、悩み相談窓口

の開設について 

８．中村庄一郎 

１１月２０日 

   １３：３１ 

 １  今後の市有地等の活

用について 

① みのり福祉園跡地の活用について 

② 第一学校給食センター、第二学校給食センター

跡地の活用について 

③ 市営住宅の取り壊し後の跡地の活用について 

④ その他の市有地の活用について 

⑤ 市内にある都有地の活用について 

⑥ 市内にある国有地の活用について 

    

  ２  広域連携サミットに

ついて 

① 令和元年１１月１日の広域連携サミットでは、

「各市の地域資源を生かした今後の広域連携のあ

り方について～魅力なくして連携なし～」のテー

マで開催されたが、その内容と成果、東大和市が

今後展開される事業について伺う。 

９．東口 正美 

１１月２１日 

   ９：３５ 

 

 １  認知症施策について ① 第６期介護保険事業計画の実施結果について 

 ア 認知症地域支援推進員の設置 

イ 認知症ケアパスの作成と普及 

ウ 認知症サポーターの養成と活用 

エ 認知症初期集中支援チームの設置 

② 第７期介護保険事業計画での取り組みについて 

 ア 認知症への理解を深めるための知識の普及や

啓発 

  ａ 既存サポーターのステップアップ 

  ｂ ＶＲを活用した取り組み 

 イ 認知症の方の介護者への支援の推進 

 ウ 認知症の方及びその家族の意向の尊重の配慮 

③ 地域包括ケアシステムにおける在宅での認知症

施策について 

④ 施設での認知症施策について 

⑤ 今後、当市で必要となる認知症施策について 

    

  ２  残薬について ① 平成３０年度行われた調剤報酬改定による残薬

解消について 

 ア 改定内容 

イ 市民への周知や影響 

② 当市の残薬バックの活用について 

    

  ３  舗装道路の管理・保

全について 

① 舗装補修計画策定のための路面性状調査の実施

内容とその経費について 

② スマートフォンを活用した「道路パトロール支

援サービス」による道路調査の実施内容とその経

費について 
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１０．佐竹 康彦 

１１月２１日 

   １１：２９ 

 １  雨水対策について ① 空堀川流域広域雨水整備に関して 

 ア 新たに整備されることが決定された雨水幹線

について 

  ａ 全体的な計画の概要はどのようなものか。 

  ｂ 東大和市内に整備される幹線について、そ

の雨水排水能力や雨水貯留能力はどれくらい

の規模になるのか。 

  ｃ 整備に向けタイムスケジュールはどのよう

になっているのか。 

 イ この事業が他の施策へ与える影響について 

  ａ 向原団地北側創出用地へ建設される特別支

援学校の地下に整備される予定であった雨水

貯留施設の設置中止に関してはどうか。 

  ｂ 市の浸透ます設置や雨水排水管清掃などの

雨水対策に関してはどうか。 

    

  ２  気候変動に対する取

り組みについて 

① 平成３０年６月に公布された気候変動適応法に

ついて 

 ア 法の成立の背景と概要はどのようなものか。 

 イ 地方公共団体の取り組みについて、法にはど

のような規定がなされているのか。 

② 基礎自治体としての取り組みについて 

 ア 気候変動に伴う自然災害の多発が、基礎自治

体である市にどのような影響があると考えるか。

また、それに対してどのような対策を強化すべ

きと考えるか。 

イ 気候変動適応法に努力義務とされている気候 

変動適応計画または地域気候変動適応計画の策 

定について、市の見解を伺う。 

 ウ 近年、規模や回数の増大が見られる自然災害

に対して、自治体として対応強化のための組織

改革も検討する必要があると考えるが、市の見

解を伺う。 

    

  ３  図書館事業について ① 読書バリアフリー法の施行に伴う図書館事業の

充実について 

 ア 令和元年６月に成立した読書バリアフリー法

について、その成立の背景と概要はどのような

ものか。 

 イ 読書バリアフリー法の基本的施策に沿って、

市として今後取り組みを強化すべきと考える施

策にはどのようなものがあるか。 

② 今後の図書館のあり方について 

 ア 平成３０年１２月に中央教育審議会で取りま

とめられた答申及び令和元年６月に社会教育関

係法律等の改正によって示された、今後の社会

教育において期待される図書館の役割等につい

て、その概要はどのようなものか。 

 イ 他自治体において、幅広い行政サービスの役

割を担っている図書館の事例はどのようなもの

があるのか。 

 ウ 国の示した方向性を受け、今後、市の図書館

はどのようにその事業を展開していく必要があ

ると考えているか、市の見解を伺う。 
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（佐竹 康彦）   ③ 子どもの読書活動推進に資する事業について 

 ア 読書手帳の導入を進めるべきと考えるが、市 

の見解を伺う。 

 イ セカンドブック事業を進めるべきと考えるが、

市の見解を伺う。 

    

  ４  図書館を使った調べ

る学習コンクールにつ

いて 

① 令和元年度の事業の実績はどのようなものか。 

② 地域コンクールの開催も含めた、今後の取り組

み方針について伺う。 

    

  ５  男性の育児参加推進

について 

① パパカードの導入について 

 ア パパカードに対する市の認識とその有用性へ

の評価はどのようなものか。 

 イ パパカード導入に関する市の見解を伺う。 

１１．上林真佐恵 

１１月２１日 

   １３：５５ 

 １  幼児教育・保育の無

償化と当市の保育施策

について 

① 来年度の待機児童の見込みと、新たな認可保育

園の計画等の待機児童対策について 

② 公立保育園に対する影響と課題について 

③ 認可外保育園に対する影響と課題について 

④ 今後の課題について 

    

  ２  子ども家庭支援セン

ターについて 

① 目的と役割についての市の認識は 

② 現状と課題について 

    

  ３  高齢者住宅について ① 目的と役割についての市の認識は 

② 現状と課題について 

１２．二宮 由子 

１１月２２日 

    ８：５９ 

 １  健幸都市の実現につ

いて 

① 健康寿命延伸の取り組みについて 

 ア 現状及び対応は 

 イ ５つの取組方針及び効果は 

  ａ 身体機能を維持・改善する運動習慣の定着 

  ｂ 身体を良好な状態に保つ食生活の実践 

  ｃ 孤立を防ぐ社会参加の促進 

ｄ 病気を予防・早期発見する受診の促進 

ｅ 健康づくりにつながる環境の整備 

 ウ 市民への周知は 

 エ 近隣市及び関係機関や市民等との連携は 

 オ 今後の課題は 

１３．荒幡 伸一 

１１月２２日 

    ９：０３ 

 １  防災・減災対策につ

いて 

① 市民一人ひとりの命を守る防災・減災対策につ

いて 

 ア 奈良橋川周辺の水害対策と今後の取り組みや

課題について 

 イ 都立東大和公園からの雨水流出の対策と土砂

災害に関する今後の取り組みや課題について 

 ウ 暴風雨による倒木で、民家や人命に影響が及

ぶ危険が想定される老木や大木に関する対策と

今後の取り組みについて 

 エ 災害弱者の視点に立った避難方法や避難所整

備について 

 オ 地域の災害対応力向上のためには、事前に学

校との連携が必要であるが、市が実施している

ＤＩＧ（図上訓練）、ＨＵＧ（避難所運営ゲーム）

には学校関係者も参加するべきと考えるが、市

の見解を伺う。 

 カ 防災行政無線が聞こえなく、自主避難所を開

設していることを知らなかった住民も多くおら

れたが、今後の対策について伺う。 
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（荒幡 伸一）    キ 自主避難所開設に対する反省点や問題点等の

総括について 

    

  ２  予防接種事業につい

て 

① 高齢者肺炎球菌ワクチンの接種率向上のための

取り組みについて 

 ア 接種率の現状と課題について 

 イ 周知とコール・リコールについて 

② 成人男性の風しん抗体検査及び風しん予防接種

に関する受診率の現状と課題について 

③ ロタウイルスワクチンを新たに定期接種の対象

とすることが決定したが、当市の取り組み内容や

課題について伺う。 

    

  ３  各種がん検診の受診

率向上のための取り組

みについて 

① 肺がん検診の受診率向上について 

 ア 特定健診と同時にセットで受診することはで

きないか。 

 イ かかりつけ医等での個別検診の導入について 

② 希望すれば特定健診と同時にがん検診を受けら

れるオプトイン方式ではなく、断らない限りは特

定健診と同時にがん検診がセットで受診すること

になるオプトアウト方式の導入について伺う。 

    

  ４  産業振興について ① 歴史ある東やまと産業まつりのあり方について 

 ア 現在の取り組み状況と今後の課題について 

 イ うまかんべぇ～祭との差別化について 

 ウ 野菜宝船を観光資源として市内外にＰＲする

べきと考えるが、市の見解を伺う。 

    

  ５  薬物乱用防止の取り

組みについて 

① 危険ドラッグなど薬物乱用防止のため、薬物に

対する正しい知識、危険性を理解させるための教

育を充実強化する必要があると考えるが、小中学

校での薬物乱用防止教育についての取り組み状況

や課題について伺う。 

１４．木下 富雄 

１１月２２日 

    ９：２３ 

 １ 

 

 

 東大和市の農業振興

と生産緑地法改正等に

ついて 

① 農地の保全に対する農業振興施策について 

② 生産緑地法の改正について 

③ 特定生産緑地の指定について 

    

  ２  ふれあいなごやかサ

ロン活動について 

① 事業の内容及び現状について 

１５．実川 圭子 

１１月２２日 

   ９：３４ 

 

 １  風水害から身を守る

ための取り組みについ

て 

① 災害時の避難について 

ア 防災行政無線やホームページ等の市からの情 

報提供について 

イ これまでに避難した方の状況や要望について 

② 河川の溢水対策について 

 ア 近年の豪雨時の奈良橋川、空堀川、前川の溢水

状況について 

 イ 河川改修工事についての市の見解は 

 ウ 空堀川上流雨水幹線整備について 

    

  ２  要介護・要支援認定

について 

① 区分変更申請について 

 ア 区分変更申請の現状は 

 イ 区分変更申請の理由について分析は 

 ウ 利用者ニーズに合った認定とするための取り

組みは 
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（実川 圭子）  ３  ハラスメント防止対

策について 

① 庁舎内における職員のハラスメント防止対策に

ついて 

② 窓口対応等における職員のハラスメント防止対

策について 

１６．森田 博之 

１１月２２日 

   １０：１９ 

 １ 歳入確保と財源創出

について 

① 歳入確保について 

ア 取組状況及び現時点での課題は 

イ 納税管理及び徴収業務補助等の業務を民間委

託することによる効果について 

② 財源創出について 

ア 企業誘致と地元事業者との連携状況は 

イ 有料広告に対する市の考えは 

ウ ふるさと納税についての状況と将来の展望は 

    

  ２  東京２０２０オリン

ピック・パラリンピッ

ク競技大会に向けた東

大和市アクションプラ

ンについて 

① 観光及び産業振興について 

ア 大会を契機とした観光及び産業振興につなげ 

るための施策における取り組みと今後の課題は 

② 障害者スポーツの普及・啓発における現在の取

り組みと課題は 

１７．尾崎 利一 

１１月２２日 

   １１：３６ 

 １  図書館事業の評価と

課題、指定管理者制度

導入の適否について 

２０１８年２月１５日、東大和市立図書館協議会

は、地区図書館の開館日・開館時間の見直しについ

て、指定管理者制度を導入せずに直営を維持しなが

ら可能な見直しを行うこと、見直しは開館日・開館

時間だけでなく図書館サービス全体で見直すことな

どを求めました。以下伺います。 

① 図書館サービス全体を見直すという図書館協議

会の答申に沿って、どのような検討が行われてき

たのか、伺います。 

② 図書館サービス全体を見直す視点に立って、市

の図書館事業の果たすべき役割と現状をどのよう

に評価し、課題をどのようにとらえているのか、

伺います。 

③ 図書館へ指定管理者制度は導入すべきではない

と考えますが、見解を伺います。 

    

  ２  公民館、老人福祉館、

市民センター、集会所

などの有料化について 

① 第５次行政改革大綱推進計画では、使用料・手

数料のあり方について、今年度中に方針を決定す

ることとなっています。何が、どのように検討さ

れているのか、伺います。 

② 公民館及び、老人福祉館、市民センター、集会

所などの公民館的施設の果たすべき役割と現状を

どのように評価し、課題をどのようにとらえてい

るのか、伺います。 

③ 上記施設の有料化に反対ですが、市の見解を伺

います。 

    

  ３  市財政について ① ごみ焼却施設建設や下水道管渠の更新など、今

後考えられる大きな財政支出としては、どのよう

なものがあるのか、また、その財政規模と市民負

担について伺います。 

② 意思決定に至る過程で、市民に十分説明し、意

見を聞き、理解を得る必要があると考えるが、市

の見解と対応を伺います。 
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（尾崎 利一）  ４  国・都・市有地の活

用、特に特別支援学校、

特養ホーム、保育園な

ど福祉施設、スポーツ

施設の整備・拡充につ

いて 

① 市内には未利用の国有地が約３万㎡、未利用の

都有地は都営団地の空地８．３万㎡の他に保育園

用地として４か所が示されています。市の未利用

地としてはみのり福祉園跡地と２つの学校給食セ

ンター跡地を合わせて約７千７百㎡、他に市営団

地の空地があります。福祉の向上に役立てるべき

と考えますが、現在の到達点とこの間の推移、市

の取り組みや検討状況について伺います。 

１８．森田 真一 

１１月２２日 

  １１：５０ 

 １  地域防災計画につい

て 

① 近年の市内での風水害の影響及び令和２年３月

修正予定の地域防災計画についての現状と課題を

伺います。 

    

  ２  市税等の徴収業務等

について 

① 市税・国民健康保険税・介護保険料・後期高齢

者医療保険料の徴収業務及び滞納処分についての

現状と課題を伺います。 

    

  ３  国民健康保険税につ

いて 

① 市の国民健康保険税についての現状と次年度以

降の課題を伺います。 

    

  ４  村山医療センターの

廃止計画について 

① 厚生労働省が独立行政法人国立病院機構村山医

療センターの廃止を検討していることが報じられ

ています。市民の利用の現状や廃止された場合の

課題を伺います。 

    

  ５  生活保護制度につい

て 

① 令和元年１０月より、昨年に続き生活保護基準

の引き下げが行われましたが、諸制度への影響と

課題を伺います。 

    

  ６  多摩湖周遊道路の改

修について 

① 多摩湖周遊道路の舗装の劣化により自転車の転

倒事故が発生していると聞きますが、現状と今後

の整備・改修の計画を伺います。 

 


